

Pág.: 7 Cm2: 490,3 Fecha: 07-06-2025 126.654 Tiraje: 320.543 Medio: El Mercurio Lectoría: El Mercurio - Cuerpo B Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: El ascendente camino de la consejera más joven de la Sofofa

MARISA COMINETTI

Casi como una metáfora. "La Luz" re-fleja el sello que la presidenta de la Sofofa, Rosario Navarro, "busca imprimir para renovar la cara del gremio de la industria", comentan algunos consejeros sobre la nueva integrante del órgano directivo. Con 35 años, Luz María Didier Santander se convirtió en la consejera más joven en la historia de la entidad. Su arribo, enfatizan, no es casual: cuando la conoció en una gira no es casual: cuando la conoco en una gura empresarial por Australia a fines de 2024, fue la misma presidenta quien le sugirió que postulara. "Me dijo que quería que ingresaran personas con mi perfil, accionistas jóvenes, profesionales, innovadores", cuenta la abogada y magíster ambiental de la LIDO.

Y no se equivocó, al menos en la llegada que tuvo Didier con los votantes. La nieta de uno de los fundadores del grupo SK fue la candidata nueva más votada, con 109 respaldos, igualando a Heriberto Urzúa, quien fue nombrado vicepresidente. Él, además, fue uno de quienes la aconsejaron cuando decidió optar por la senda gre-mial: "Nos conocemos desde hace tiempo y además veraneamos en el mismo lugar. Estaba recién interiorizándome de la Sofofa v nos encontramos en Villarrica v me

dio varios consejos, me animó, fue una fi-gura súper importante".

Otro que fue de los primeros en enterar-se y que también la aconsejó fue Gonzalo Guerrero, hoy vicepresidente de la minera SQM. Didier trabajaba desde hace cuatro años en la minera, pero a fines de 2023 en-tró al directorio de SK Godelius, filial de stata a inectioni de la Goderia, final activa de la Goderia, final activa de una empresa minera, aunque fuese no metálica, y directora de otra que presta servicios a la industria", sostiene. Todo coincidió con la proceso puesta para ser consejera de Sofofa y renunció a SQM en diciembre.

Quienes la conocen coinciden en que es una persona muy inteligente, con gran ca-

LUZ DIDIER SANTANDER:

El ascendente camino de la consejera más joven de la Sofofa

La abogada de 35 años es representante del grupo SK como directora de Godelius, firma enfocada en soluciones robóticas. El mismo día de su triunfo, celebró en paralelo la graduación de su magíster en Medio Ambiente. Trabajó en el Ministerio Público y SQM.

pacidad técnica, creativa, además de esforzada y perseverante. Esto último se notó cuando se impuso la meta de contactarse con cada una de las 168 empresas socias de Sofofa que votaban. El objetivo: presentarse y darles a conocer su propuesta. Logró llegar a casi todas. "Fue muy enriquecedor el proceso, porque me permitió tener un mapeo de los grandes grupos económicos, de las distintas industrias representadas, conocer los dolores de las empresas y por qué Chile está pasando por un momento difícil. Llevamos 14 años de estancimiento económico, entonces todas las camiento económico, entonces todas las industrias están pasando por una situa-ción difícil". Se juntó con gerentes, accio-nistas, directores, presidentes, y con quien la recibiera. Incluso, cuando le faltaban unas 15 y a dos semanas de la votación, partió personalmente a sus oficinas y sir cita previa. Al menos la mitad la recibió.

Lazos societarios

Luz Didier es hija de Irene Santander la menor de los cinco hijos de Mario Santander, El fue uno de los llamados "12 apóstoles" que en los 70 le compraron a Corfo una empresa de ingeniería y construcción. Fueron los inicios de Sigdo Koptiva de Colonia de Cordo una empresa de ingeniería y construcción. Fueron los inicios de Sigdo Koptiva de Colonia de pers, hoy SK. Con el tiempo ese grupo de socios se diluyó y quedaron seis. Como parte de la tercera generación, Didier reco-noce que si bien no conoce a todos, entre todas las familias controladoras del grupo buscan tener la mejor relación. En eso, agrega, Juan Eduardo Errázuriz ha sido un excelente presidente, porque ha logrado siempre mantener un equilibrio y ar-

monía en el grupo". La Sofofa también reunió a tres familias. De la segunda generación salieron conse-jeros Francisco Errázuriz, por SK Comer-

cantan el deporte y la naturaleza. Los fines de semana, por ejemplo, sube algún cerro

Desde chica le gustó el derecho minero, pero su primer trabajo no fue en esa área ni en SK, sino en el Ministerio Público. "SK es una empresa muy profesional y te-nemos una política de contratación de pa-rientes de máximo nivel. Incluso, es más

fácil entrar en un cargo ejecutivo siendo fuera de la familia"

Luz Didier,

directora de

K Godelius v

Un cercano comenta que el ingreso de Didier a Godelius es parte de su formación como futura representante de la familia.

—Ser nieta de ¿abre o cierra puertas?

—Ser nieta de ¿abre o cierra puertas?

"Mi abuelo era de las personas más respetadas y queridas en SK. Le han hecho un montón de homenajes y reconocimientos. Yo creo que solo puede abrir puertas". Hace poco, recuerda, se encontró con Eduardo Frei, socio de SK que se retiró al entrar a la política. No lo conocía, pero se acercó y le dijo que era nieta de Santander y fue muy empoianante para ambles y fue muy empoianante para ambles. y fue muy emocionante para ambos,

Con Juan Eduardo Errázuriz tiene más cercanía por su rol. Fue directamente a contarle sobre la Sofofa. "Antes de subirme le pedí su opinión y apoyo. Es el presidente del grupo, si no me hubiera apoyado, jamás lo habría hecho".

Su foco

Su primera experiencia laboral la mar-có en su interés por las políticas públicas Por eso quiere integrar el Comité de Me-

Por eso quiere integrar el Comité de Medio Ambiente y de Energía de la Sofota. Los gremios tienen un rol político sótaer l'Los gremios tienen un rol político sótaer importante, son los grandes representantes de las empresas y estas son el motor de recimiento. Es clave que la sociedad civil comprenda que si a la empresa le va bien, al país le va bien".

En ese sentido, recalca que es importante que las nuevas generaciones estén representadas en la industria, "para que jentan la responsabilidad de ocupar liderazgo y de trabajar para que el país supere este estancamiento". Sobre esto último afirma: "Yo soy optimista y creo que el país puede retomar la senda del crecimiento, pero para eso es muy importante miento, pero para eso es muy importante que todos trabajemos articuladamente con entusiasmo y apertura".



